

Ascienden a más de 200.000 pesetas, a pesar de quedar desierto el de periodismo

Las fiestas de Villalba comienzan hoy con la entrega de los premios del Certamen Literario

Lugo (Redacción). Con un apretado programa, que se prolongará hasta el próximo domingo, comienzan hoy en Villalba las famosas fiestas del San Ramón, que comenzarán durante toda la semana a millares de personas. Como es habitual, la jornada de hoy tendrá un tinte cultural, puesto que se desarrollará, a partir de las 8 de la tar-

de, el acto de entrega de los premios del Certamen Literario. El presupuesto de la edición actual de las fiestas, cuya comisión preside Juan Carlos Prieto Crende superan los cinco millones y medio de pesetas. El importe de los premios del Certamen superan las 200.000 pesetas, a pesar de que el de periodismo, ha quedado desierto.

La primera jornada festera comenzará a las doce del mediodía con el disparo de las clásicas 21 bombas de palenque, que anunciarán a toda la comarca de Terra Chá, que su capitalidad está en fiestas. Media hora más tarde la banda de cornetas y tambores de la Cruz Roja recorrerá las principales calles de la villa.

Para las 7 de la tarde está anunciada la inauguración, en el aula de cultura de la Caixa de Galicia, de una exposición de pintura de la artista María José Iglesias Vázquez. Esta exposición podrá ser contemplada durante los días de fiesta. En las últimas horas de la tarde de ayer fue clausurada otra exposición de pintura, presentada por Diego Antona, que se desarrolló en el mismo marco.

Certamen

A las 8 de la tarde, en el salón de sesiones de la casa consistorial de Villalba tendrá lugar una recepción en honor de las autoridades, con la presentación de la reina de las fiestas y sus damas de honor. A renglón seguido se organizará la comitiva, presidida por la reina y las autoridades, con participación de la banda de música de Chantada.

La comitiva se dirigirá al Instituto de bachillerato «Santiago Basanta Silva», en cuyo salón de actos se procederá a la clausura de la veinticuarta edición del Certamen literario del Ayuntamiento de Villalba. En este acto intervendrá como mantenedor, Antonio María Rouco Varela, arzobispo de Santiago de Compostela y actuará la Coral polifónica e Villalba.

Premiados

Cuando Villalba procede a entregar los premios de los trabajos galardonados en el indicado certamen, conviene recordar el fallo del jurado, que se había reunido el pasado día 19.



La Banda de Chantada estará hoy en Villalba

El jurado lo integraban, María Josefa García Varela, concejal delegada de cultura de ayuntamiento de Villalba, en calidad de presidenta; vocales, Ramón Villares Paz, decano de la Facultad de Historia de la Universidad de Santiago de Compostela; Bernardo García Cendán, sociólogo, profesor de la Universidad mencionada y Xosé Pombo Mosquera, profesor de Lengua Gallega del Instituto de Formación Profesional de A Piringalla-Lugo, actuando de secretario el periodista, Xulio Giz Ramil.

El jurado había acordado declarar desierto el Premio Manuel Mato Vizoso, de periodismo, convocado para exaltar los aspectos culturales, sociales o económicos de la comarca de Terra Chá.

El Premio José María Chao Ledo, dotado de 75.000 pesetas y diploma, al mejor poema inédito en gallego, de metro y temas libres, ha sido concedido al

trabajo presentado con el lema «Homenaxe e elixia a Alvaro Cunqueiro», del que es autor el

poeta Darío Xoan Cabana.

El Premio José Luis García Mato, dotado con 75.000 pesetas, diploma y flor natural al mejor poema inédito en castellano, lo concedieron al trabajo presentado con el lema «Córdoba Fernández» del que es autor, Manuel Terrín Benavides, de Albacete. El título del poema premiado es «Balada sentimental bajo la lluvia».

Concedieron el Premio Antonio García Hermida, dotado con 15.000 pesetas y diploma a Antonio García Hermida, de Mondragón-Guipúzcoa por la obra «El último sol», otorgándose igualmente un accésit, dotado con 10.000 pesetas al poema «Oración a la madre», de Raquel Macías Convarsi, de 15 años, de Huelva.

El premio «Carmiña Prieto Rouco», de poesía, para niños

y niñas de hasta 12 años, dotado con 15.000 pesetas y diploma, se dividió la cuantía en dos, cada una de 7.500. Resultaron premiados, Eva Rochela

Cinza, de cuarto curso del colegio Monseivane - Moreda - Lanzós por la obra «Dumiuse a primavera», y Javier Ramudo Freire, de tercero, del mismo centro, por «A anduriña faladora». El segundo premio, dotado con 10.000 pesetas, también se dividió en dos. Uno fue concedido al poema «O rei», de Eva Pérez Insua, de terero del colegio de Monseivane, y otro al titulado «Quixera ser un páxaro», presentado por Iván Hermida Orosa, del colegio Monseivane-Moreda-Villalba.

Saludas

Después del acto de entrega de los premios del Certamen literario, se procederá a la inauguración de un alumbrado artístico, que lucirá durante las fiestas en las principales calles de la villa. El alumbrado ya fue instalado por Rosendo Pico, de Fene.

La reina de las fiestas apunta que «toda rainha ten unhos deberes que cumprir, deberes que cumprirei con ledicia. Non sei si será doado; per de algo estou segura, sei que teño todo-lo vo-soapio. E esto fai que a miña tarefa sexa mais levadeira, e que me sinta aínda mais orgullosa de ser villalbesea, e de poder compartir toda esta ledicia con vos, co meu pobo».

Por su parte, el alcalde dice, que «eu son dos que opino que a cada cousa haille que dar o seu, e adicarlle o tempo que merece. As nosas festas patronais son merecedoras de que se lles dedique o máis tempo posible e de que haxa unha participación masiva de tódolos cidadans desta vila e do seu entorno, por iso debemos celebralas, aproveitalas, disfrutalas, dende a mañán a noite. Xa lo-

go haberá tempo para descansar».

Igualmente, el presidente de la comisión organizadora apunta que «quero dende estas liñas non soio mandarvo-lo meu máis sinceiro saúdo, se non expresarvos tamén o máis sinceiro agradecemento, por colabourar a questas festas nosas sexan do agrado de todos; pois, non e todo o mérito soio para a comisión deste ano presido, se non que vos villalbeses tede-lo mérito meirande, seguir amando a Villalba e as súas festas, axudando non soio coa vosa colabouración económica, se non co voso bon humor. E facer, como non, que un ano mais, podamos, concelebralas todos xuntos».

Comisión y damas

La comisión de fiestas, también hizo público su agradecimiento a las «autoridades de la villa, comercio, industria, vecindario y a quienes de una u otra forma prestaron su colaboración ». La comisión tiene como presidente honorario a José María García Leira, alcalde de Villalba, y presidente ejecutivo a Juan Calos Prieto Crende, que cuenta como colaboradores a Jesús Trastoy Cainzos, Servando García, Javier Hermida, Luis Lozano García y José Díaz Poupariña.

La corte de honor de las fiestas, junto a la reina, la integran en calidad de damas de honor, Angeles Corral Devasa, del colegio público de Román; Mónica Miragaya Seoane, del colegio público de Belesar; Cristina Teixeira Fernández, del Instituto «Santiago Basanta Silva»; Laura Varela Pérez, del Centro Cultural y Recreativo; Yolanda Purriños Souto, del Colegio público «Mato Vizoso»; María del Carmen Roca, del Racing Club Villalbés; Mary Lozano Cabarcos, del Centro da Xuventud; Sonia Roca Orosa, del Colegio público «Antonio Insua Bermúdez»; Mónica Vigo Gómez, de la Peña Deportivista; Purificación Guntin Vázquez, de la Peña Celtista; Ana Belén Sánchez, de la Cruz Roja Roja; Adelina Coral Pernas, del Instituto de Formación Profesional, y Ana Ameijide Seoane, de la Sociedad deportiva «A Conexeira».